

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pa. mes
ANUNCIOS
plaza 0'20 pma. palabra
id. 0'50
id. 0'25
id. 0'10
ESQUELAS SEGUN TARIFA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO
DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2.
Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.
Número suelto 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

La excursión de los Exploradores a España ha puesto de manifiesto las ventajas enormes que para la juventud suponen esos días de aire puro, y ese ejercicio obligado de los viajes por la sierra.

Los que fuimos testigos de la entrada de los excursionistas en la Santa de Totana y pudimos apreciar la resistencia y la satisfacción de los Exploradores, que lejos de dar señales de cansancio se entregaron a los juegos naturales de esa edad, en medio de la mayor de las alegrías, sentimos honda satisfacción pensando en una mañana más venturosa creado por los hombres fuertes de la raza.

No han faltado en estos días que ha durado la excursión espíritus alarmistas que se han entregado a la insana labor de propagar absurdos con respecto a la salud reinante en el campamento.

Por fortuna los más interesados, que eran los padres de los exploradores, tenían noticias directas de sus hijos y eran los primeros en desmentir las burdas patrañas inventadas.

Además «España», ese diminuto periódico creado al solo efecto de traerlos a diario las noticias de la excursión, nos explicaba con detalle la vida del campamento y los ejercicios y concursos que les servían de instrucción y pasatiempo.

Fué el periódico una feliz idea que ha dado a su vez excelentes resultados; pues la comunicación espiritual entre el campamento y la familia ha sido constante, sirviendo de muro continuo para rechazar todas las absurdas y gratuitas suposiciones.

En cuanto al estado de la tropa durante esos días de excursión, baste decir que salvo ligerísimos trastornos gástricos, explicables en esa edad, no ha habido que lamentar ni el más ligero contratiempo.

Bajas, pues, por enfermos puede decirse que no ha habido ni una sola.

La vigilancia y el acierto con que se ha realizado todas las excursiones han sido tan plausibles que tampoco ha habido que curar el más ligero rasguño.

Únicamente en las tropas de Molina hubo un pequeño incidente que lo consignamos porque para ellas supone un honor.

Poco antes de la llegada de los exploradores cartageneros y murcianos, debida a una imprevisión de los numerosos romeros de la Santa, prendiose fuego a un trozo de Monte.

Acudió numeroso gentío y los primeros en llegar fueron los exploradores de Molina que echando tierra y arrancando matas lograron dominar el fuego; pero produciéndose pequeñas quemaduras que rápidamente les fueron curadas en el campamento.

En los demás, como ya hemos dicho y consignado, no hubo que lamentar absolutamente nada.

Así se explica la satisfacción radiante de las tropas y el aplauso con que los padres están saludando al Consejo, y de un modo especialísimo al que ha logrado dar vida a ese movimiento increíble, que solo cuando se ha visto realizado se ha podido apreciar los innumera-

bles obstáculos salvados y las enormes energías derrochadas.

Son numerosas las enhorabuenas que don Isidoro de la Cierva está recibiendo, y en ellas va la expresión más sincera de un sentimiento profundo, puesto que nace al calor de la gratitud que sienten los padres de familia.

Nosotros, que hemos podido ser en muchas ocasiones, testigos presenciales de los enormes sacrificios que se ha impuesto y de los deberes que ha acarreado ya la felicísima excursión, sabemos la justicia que envuelve cada felicitación, a las que muy sinceramente nos unimos:

Los exploradores

Después de la excursión

El Presidente del Consejo provincial de Exploradores señor Cierva, ha recibido los siguientes telegramas que con gusto insertamos:

Telegrama de Lorquí fecha de hoy:

«Presidente Exploradores.—Murcia.—Sumamente agradecidos telegrama felicitación, envío nombre Consejo testimonio gratitud atenciones dispensadas esta tropa. Llego pensando gran entusiasmo.—Isidoro Sánchez.»

Telegrama de La Unión, fecha 14 del corriente:

«Isidoro Cierva.—Murcia.—Recibido su telegrama agradezco los elogios tributados a nuestros exploradores expresándole mi más sincero reconocimiento por acogida y atenciones dispensadas a la sección que ha asistido a Sierra Espuña, haciéndole presente el unánime reconocimiento de este vecindario.—Joaquín Sánchez. (Alcalde).»

Telegrama de Molins, fecha de hoy:

«Presidente Consejo provincial Exploradores.—Murcia.—Tropa regresa satisfachísima semana escultista, España. Este Consejo felicita al provincial por éxito alcanzado primer campamento que asegura brillante porvenir a los exploradores murcianos.—Pedro José Vicente.»

Telegrama de Cartagena, fecha 16:

«Cierva.—Exploradores.—Murcia.—Nombre este Consejo agradezco profundamente deferencias tenidas con exploradores cartageneros enviándole felicitación entusiasta por éxito campamento España.—Dorda Mesa.»

Telegrama de La Unión, fecha 16:

«Cierva.—Exploradores.—Agradecidísimos tropa y este pueblo atenciones prodigadas paso tren Murcia nuestra ciudad, recibidos entusiasmáticamente estación autoridades, bandas de música, pueblo reina gran alegría, envíole abrazo nombre Comité.—Rodríguez.»

Telegrama de Orihuela, recibido el 15:

«Cierva.—Murcia.—Celebrado acto promesa asistencia Ob apo, autoridades, pueblo mesa discurso elocuente Cervero. 300 exploradores Cartagena, Murcia, Novelda, Aspe, Redován, Finestrat, Orihuela le agradezco su representación. Abrazo fraternal.—Trucharte.—Arceva.»

Contestación de don Isidoro de la Cierva, hoy 16:

«Orihuela.—Marqués Arceva.—Agradezco su cariñoso telegrama y grandes atenciones dispensadas a la representación de Murcia por V., exploradores y pueblo oriolano que nunca podremos olvidar, felicitándole por extraordinaria importancia revistió solemnidad de ayer.—Isidoro Cierva»

Telegrama de Cartagena, recibido hoy 16:

«Isidoro Cierva.—Murcia.—Al terminar viaje escultista expreso profundo agradecimiento por atenciones recibidas cam amento repetidos en Murcia. Ruego haga presente camaradas Consejo, brillantes instructores y bravos exploradores mi reconocimiento y ferviente deseo de volverlos pronto abrazar. Signo pre adelante. Trucharte.»

Contestación de don Isidoro de la Cierva, hoy 16:

«Cartagena.—Trucharte.—Exploradores.—Agradecemos todos muchísimo sus expresivos telegramas desde Orihuela y esa, quedándonos sentimiento no tenerlo entre nosotros más tiempo, pero confiando en su promesa de volver cuando lo llamemos. Suscribo propuesta sobre V. de Castillo-Rial y Moracho muy justa y simpática. Un fuerte abrazo extensivo a Pizarroso y compañeros Cartagena.—Isidoro Cierva.»

Telegrama de Aguilas, recibido el 15:

«Isidoro Cierva.—Murcia.—Tropa Aguilas agradecidísima atenciones dispensadas exploradores, saluda Presidente provincial.»

Telegrama de San Javier, recibido el 15:

«Consejo Exploradores.—Murcia.—Reconocidísimo por su telegrama y atenciones prodigadas a modesta representación esta tropa durante estancia campamento felicitándole éxito brillante primer campamento provincial.—Marcos.»

A R. M. y H. de M. En su abanico

Confidente gentil de la mujer, tú sabes los secretos de su amor; besaste alguna vez su boca en flor, y has visto un semblante enrojecer. Le has escuchado tenue suspirar y has sentido su aliento embriagante...

(dor y has mirado con odio al trovador que de tu desnudo pecho se aparta. Y celoso de que alguien pueda ver de sus ojos divinos el fulgor, de abanico te trocas en estor y así logras su llama reooger... ¡Quién fuera tú, palmito confidente, que de su alma conoces los arcanos... ¡Tú que besas la nieve de su frente y acaricias la seda de sus manos!

A A. M. En su abanico

La noble dama que tu vida rige y entreabre tu pintado varillaje, te ha convertido de abanico en paje y sus dulces miradas te dirige. Tú eres quien da frescura al aire (inquieta que acaricia su cutis perfumado, tú eres su trovador privilegiado; y a su oído musitas un soneto. Eres tú quien la lleva hacia el ensueño en las cálidas tardes del verano; reposas en su seno o en su mano, y el paje se convierte en dueño. JOAQUÍN BOWET

GOBIERNO CIVIL

El Ayuntamiento de Cartagena decidió haber autorizado a don Camilo Calom para remitir expositivos a don Diego García, vecino de Serón (Almería).

—Por la Dirección General de Prisiones se ordena el traslado de los reclusos en esta cárcel Antonio Ortuño Vicente, Luisa Ramos González, María Gar la Martínez, Jorella Fuentes Morales y Miguel Morales Calleja, a la Carcel de Orihuela a disposición del Juzgado de dicha ciudad.

—La Alcaldía de Molina remite edicto para su publicación en el B. O. anunciando la cobranza voluntaria del tercer trimestre del reparto de consumos correspondiente a la zona de extrarradio, del año actual.

El Presidente de la Audiencia Territorial de Albacete publica edicto sobre renovación que debe de hacerse de Jueces Municipales y sus Suplentes correspondientes a los pueblos de Calasparra, Caravaca, Cartagena, Abanilla, Aparán, Blanca, Cieza, Fortuna, Aguilas, A bullente, Aguzas, Archena, Bullas, Campos del Río, Curi, Alcantarilla y Murcia distrito Catedral y San Juan, Benil, Alhama, Librilla, La Unión y Jumilla.

Las fiestas del Carmen

Las religiosas

Con gran solemnidad celebráronse ayer en la iglesia parroquial del Carmen solemnes fiestas religiosas en honor de la Patrona.

En la tarde anterior se celebraron vísperas, cantándose una hermosa Salve.

Ayer estaba el tiempo brillantísimo. Especialmente el día mayor era una verdadera hermosura de luces y de flores.

El número de fieles que acudió a todas era extraordinario. Por la mañana a primera hora hubo misa de Comunión, distribuyendo el Pan de los Angeles el señor Provisor y Vicario general del Obispado don Antonio Alvarez Carrós.

A la sagrada Mesa se acercaron centenares de personas. A las nueve y media fué la función principal, siendo celebrante el Beneficido don Antonio Gonzalez Cebrian.

Ocupó la cátedra sagrada el Reverendo P. Bernardino M. Uza, que pronunció un elocuente sermón. Por la tarde fué la última novena predicando, también con gran elocuencia, el Maestro de Ceremonias de la Catedral don José Gomez Llor, y dándose con esto por terminados los cultos.

La procesión

Terminada la novena de la tarde salió del templo la procesión, que recorrió la carrera acostumbrada.

Figuraban en ella dos bandas de música, numerosos fieles alumbrando, r-presentaciones de la parroquia y del ayuntamiento y una sección de la guardia municipal.

La imagen de la Virgen del Carmen, en su hermoso trono, iba espléndidamente adornada, dando con ello una nueva prueba de su buen gusto la camarera señora de Hernandez Garcia.

Numeroso público presenció el paso de la procesión.

Las fiestas populares

Durante todo el día de ayer, pasó

especialmente por tarde y noche, estuvo el populoso y simpático barrio del Cármen animadísimo.

Desde el alba comenzaron a dispararse numerosas y ruidosísimas tracas, haciéndose durante todo el día, como ya habia ocurrido en la víspera, un gran darroche de pólvora.

Bandas de música recorrieron las calles del Barrio desde primera hora. Casi todas las casas estaban adornadas con colgaduras.

Por la noche se celebró la última velada en Floridablanca, y el paseo y sus alrededores presentaban un aspecto incomparable.

La gente se despedía con lástima de estas clásicas verbenas de tan incomparables encantos. Hasta el año que viene.

Instrucción pública

La maestra de Espinardo, doña Carmen Valdés, participó al jefe de la sección, haber quedado abierta durante los días 15 al 17, la exposición de trabajos escolares que preceptúa el R. D. de 5 de Mayo de 1913.

D. Luis Martínez, maestro del Berro (Albarrín) participa haber trasladado su residencia a Valencia durante las vacaciones caniculares.

La sección administrativa de Alicante, remite certificado de antecedentes profesionales, de la maestra doña María Remedios Garcia Giménez.

El alcalde de La Unión remite a la sección administrativa para que se le dé curso al título profesional de don Francisco Ruiz Pardo.

En favor de Murcia

La carretera de La Nora a Murcia

Sabido es el interés incesante mostrado por el ilustre exministro señor Cierva en favor de los intereses generales de la provincia.

De ello dan fe las innumerables obras públicas conseguidas para esta región y todas las mejoras obtenidas en el sentido moral y social. No ha muchos, los pueblos de Molina y la Nora a quienes afecta más de cerca la carretera que ha de unir estos dos pueblos, pidieron al ilustre murciano que intercediera en su favor para que esta obra tan necesaria pudiera realizarse en breve fecha.

El señor Cierva atendió solícito la petición y la transmitió con el mayor interés al director general de Obras Públicas y al ministro del Ramo siendo producto de esa labor la carta que con fecha 6 del corriente le ha remitido el primero, notificándole que han sido firmadas las órdenes correspondientes para que el día 23 del presente mes tenga lugar la subasta de la antedicha carretera.

De esperar es que se presenten postores obteniendo estos pueblos la satisfacción de ver realizada una de sus mayores ansias.

Una vez más hay que significar al exministro murciano el reconocimiento que todos le profesamos por la incansable y decidida protección que a la provincia dispensa.

OBRAS PUBLICAS

La subasta de obras públicas

deve ve informado el expediente de expropiación de fincas para el trozo primero de la carretera de Ojós a Abaran por Blanca.

La Dirección general de Obras públicas, señala el día 9 de Agosto próximo para la subasta del trozo segundo de la Carretera de Ojós a Abaran por Blanca.

Igualmente señala el día 7 del mismo mes para el trozo único de la carretera de la fábrica de la Nora a Molina.

El gobierno civil de Alicante, remite certificación que acredita no se han presentado proposiciones en aquel gobierno para optar a las obras de acortamiento y conservación de carreteras de la provincia de Murcia a Piedad de don Fadrique y de Calera y Aguilas.

De toros

Las corridas de feria

Ayer tarde de corridas de toros para asistir a una reunión en el despacho de la S. A. Toros, que es la organización de las corridas de feria de nuestra plaza.

El gerente de dicha empresa señor Lorente, nos dio a conocer los planes para estas corridas.

Se han firmado los contratos con los diestros Martín Vizquez, Sarteri y Poradas para la corrida del día 8, y estos toreros se les entendieron con seis toros de don Esteban Hernández, que ya han sido apartados, y según nuestras noticias han de satisfacer los gustos de la afición.

Para el día 9 se prepara al siguiente cartel: ocho toros de don Manuel Albarrán, para Martín Vazquez, Peco Madrid, Manolete y Alghaffo.

Y como final de feria, para el día 16, prepara también una magnífica novilla a con cuatro toros de Albarrán para Vazquez y Montañeigo.

En esta novillada, aun no ha decidido la empresa si dará valiosos regalos o contratará a la guardia de Charlots, Llapisera y su botones, que con tanto éxito actuaron el domingo en nuestra plaza.

Y ahora viene lo mejor que ha podido hacer la empresa, que es ceder a don Vicente Llovera, incansable protector de las casas de Beneficencia, y con destino a estas localidades por valor de quince mil pesetas, de las que la empresa solamente percibirá una tercera parte. Es decir, que colocándose todas las localidades, que si se colocaran quedaría a beneficio de los establecimientos benéficos la cantidad nada despreciable de diez mil y pico de pesetas.

Si no tuviera la empresa otros méritos, estos que ha dicho serían más que suficientes para que el público murciano respondiera a los sacrificios que está realizando para que nuestra clásica feria de Septiembre no se quede sin el impo-

terente atractivo de las corridas de toros. Ahora solo falta que se confeccione un programa de fiestas de feria, digno del cartel de las tres corridas citadas.

La empresa dará dentro de breves días a la publicidad un manifiesto en el que dará cuenta de los antecedentes de los fenómenos.

### En la Presidencia

(Por telégrafo)  
**Dice Dato**  
 16.—A las 9'15 n.  
 El presidente del Consejo señor Dato, estuvo esta mañana en el palacio de la Infanta Isabel, con objeto de despedirse de la augusta dama.  
 Esta marcha á Alhama de Aragón, para tomar baños.  
 Después marchó Dato á su despacho oficial, donde recibió á los periodistas.  
 Nos manifestó que en los telegramas publicados por la prensa de provincias, referentes á la conversación que celebró ayer con los periodistas, había notado algunas inexactitudes, involuntarias pero esenciales, y tenía interés en hacer constar, con referencia á la carta del señor Maura, lo que ayer dijo.  
 Dice que en efecto no cree que Maura escribiera la carta que se le atribuye.  
 Y después, hablando de las amarguras del poder en otras ocasiones dijo que habiendo gobernado Maura con ellos, por lo mismo fueron ellos responsables solidarios de todo lo que en aquella época ocurrió.  
 Los sucesos ocurridos en la época citada fueron lamentados por todos.  
 Dato añadió, que el gobierno espera que todos obrarán con reflexión y no celebrarán la reunión, que no puede celebrarse por que no será autorizada.  
 Dato terminó su conversación con los periodistas, diciéndoles, que se había recibido un telegrama de confirmación de la dimisión del canciller alemán.

### BARCELONA

(Por telégrafo)  
**Dato y Cambó**  
 16.—11'15 n.  
 Al conocer anoche el jefe de los regionalistas señor Cambó las declaraciones hechas á los periodistas por el presidente del Consejo sobre la Asamblea de los catalanes, dirigió un telegrama á Dato pidiéndole explicaciones.  
 Este telegrama estaba escrito en tonos violentos.  
 El señor Dato le contestó con mucho laconismo y en términos de aspereza.  
 La contestación de Dato no satisfizo á Cambó.  
**Expectación**  
 La impresión que predomina en esta ciudad sobre la asamblea del día 19 es tranquila.  
 Hay gran expectación que aumenta por momentos.

### Santander

(Por telégrafo)  
**Llegada de los infantes**  
 16.—A las 9'15 n.  
 Procedentes de Burgos han llegado á esta población los infantes Carlos y Luisa.  
 Fueron objeto de un entusiasta recibimiento.

### La Línea

(Por telégrafo)  
**La corrida de hoy**  
 16.—A las 11'15 n.  
 Se ha celebrado esta tarde con buena entrada la corrida de feria.  
 Los toros de Concha y Sierra resultaron bravos en todos los tercios. Cabani y Fortuna estuvieron muy adornados y valientes.

### Málaga

(Por telégrafo)  
**La corrida de la Prensa**  
 16.—A las 11'15 n.  
 Con una entrada buenisima se ha celebrado esta tarde la corrida organizada por la Asociación de la Prensa.  
 Los toros lidiados pertenecían á la ganadería de don Gregorio Campos y dieron un juego bastante desigual.  
 Poco Madrid estuvo toda la tarde

muy valiente y artístico toreando y matando.  
 Con el estoque estuvo superior, cortando dos orejas, José llo se ado nó mucho y estuvo bien matando.  
 Cortó otras dos orejas.  
 Belmente regular en uno y superior en otro, del que cortó una oreja.

### La Prensa

(Por telégrafo)  
**Dice «El Imparcial»**  
 16.—A las 11'15 n.  
 «El Imparcial» de esta mañana publica un artículo sobre la asamblea de los diputados catalanes.  
 Dice que a pesar de las manifestaciones que hizo el presidente del Consejo, que eran contrarias á la fórmula con los catalanes, las impresiones recibidas hoy en Madrid eran mejores que las del día anterior.  
 Añade que estas moraciones no son porque el Gobierno haya propuesto fórmula alguna, sino por las gestiones que han practicado individualmente los parlamentarios que se encuentran interesados en esta cuestión.  
 También eran debidas al artículo de Cambó que hablaba de la necesidad de persistir en su propósito.  
 Añade que no se deben extremar las actitudes de estos pues entonces no podrán presentarse á sus representantes sin desdoro del prestigio político por verse obligados á ceder á la fuerza de las circunstancias.

### EN ESTADO

(Por telégrafo)  
**Conferencia con el ministro**  
 16.—A las 11'15 n.  
 El embajador de Italia ha visitado esta tarde al ministro de Estado.  
 Celebró con él una conferencia.

### La protección á la industria

(Por telégrafo)  
**Reunión de la Junta**  
 16.—A las 11'15 n.  
 Esta tarde ha celebrado una reunión la Junta de Protección á la Industria Nacional.  
 Presidió Sánc. ez de Toca.  
 Se dió comienzo á la distribución del trabajo.

### El pleito liberal

(Por telégrafo)  
**Regreso de García Prieto**  
 16.—A las 11'15 n.  
 Esta tarde ha regresado á Madrid García Prieto, que ha pasado dos días en su finca de Torreledones.  
 Ahucemas se ocupará con toda actividad de la reorganización de partido en Madrid y provincias.

### La patrona de la Marina

(Por telégrafo)  
**Misa**  
 16.—11'15 n.  
 Esta mañana se ha celebrado una misa en la capilla del ministerio de Marina, conmemorativa de la festividad de su Patrona.  
 Asistió el ministro, autoridades y numeroso público.

### LA GRANJA

(Por telégrafo)  
**El rey**  
 16.—11'15 n.  
 Esta mañana ha revistado el monarca en la Granja el regimiento del Sitl, que está destacado en dicha población.  
 El rey encontró en muy buen estado á las tropas.  
 Felicitó á la oficialidad.  
**Llegada de Burell**  
 Anoche llegó á esta población el ministro de Instrucción pública don Julio Burell.  
 Este celebró una extensa conferencia con el monarca.



XVIII ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

## D. JOSÉ BOSQUE GARCÍA

que falle 16 el día 18 de Julio de 1899

R. I. P.

En sufragio de su alma, se celebrará mañana 18, á las siete de la misma, Misa de Requiem y solemne Responso, en la iglesia parroquial de San Nicolás.  
Igual aplicación tendrán las Misas que se digan en dicho día en la capilla del Santísimo Cristo del Amparo de la citada parroquia.

Su hijo Joaquín Bosque Leal y demás familia, ruegan á sus buenos amigos y personas piadosas asistan á dicho acto y elevar á Dios una oración por el alma del finado, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Murcia 17 de Julio de 1917

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos, que fueron respectivamente de esta Diócesis y de la de Oahueta, don Tomás Brán y Livermore y don Juan Maura, (q. e. p. d.) y don Joaquín B. Brán, Obispo de Avila, concedieron indulgencias en la forma acostumbrada.

**Curación operatoria de las Hernias (quebraduras)**

EN 15 DIAS  
Sin dolor. Sin peligro. Sin cloroformo

Pedir informes al **Dr. Claudio Hernández-Ros**  
Cirujano del Hospital de San Juan de Dios de Murcia  
PASEO MALECÓN LETRA C.

A esta conferencia se le concede gran importancia.

### La asamblea de Barcelona

(Por telégrafo)  
**Políticos de viaje**  
 16.—A las 11'15 n.  
 Esta tarde han marchado á Barcelona para asistir á la asamblea del día 19 del corriente que en dicha población piensan celebrar los parlamentarios catalanes, los diputados Santa Cruz, Marqués de Villanueva, Reig Bergadà.  
 Este útil vino á Madrid para conferenciar con García Prieto.  
 Mañana marcharán también á Barcelona, Melquíades Alvarez, Lamana, Pablo Iglesias y Salvatella.  
 Estos celebraron ayer una conferencia con Dato y con Albá.

### De Fomento

(Por telégrafo)  
**Proyectos del ministro**  
 16.—11'15 n.  
 El ministro de Fomento señor Vizconde de Ezanos ha manifestado esta tarde que en el primer Consejo que se celebra presentará un proyecto sobre los seguros.  
**Visita al ministro**  
 Eza ha recibido esta tarde la visita de una comisión de aspirantes á Ingenieros de Caminos para protestar de la derogación del decreto que establecía el día a turno de ingreso.

### La firma régia

(Por telégrafo)  
**De Estado**  
 16.—A las 11'15 n.  
 El ministro de Estado sometió á la régia sanción varios decretos de su departamento, entre ellos una combinación consular.

### De Enseñanza

(Por telégrafo)  
**Proyectos del ministro**  
 16.—A las 11'15 n.  
 El ministro de Instrucción pública prepara un proyecto organizando el Instituto de Higiene.  
 Este proyecto tendrá como base la implantación del servicio médico en el que serán empleados los médicos de la Beneficencia.  
 También se proponen reformar los tribunales de oposiciones de cátedras, concediéndoles la autonomía necesaria.  
 Antes de que principie el curso se implantará la reforma relativa á las tesis doctorales.

### Real orden importante

(Por telégrafo)  
**Las peticiones de los ferroviarios.**  
 16.—11'15 n.  
 El ministro de Fomento ha entregado al de Hacienda una Real Orden referente á las peticiones que le hicieron los empleados ferroviarios para que se les eximiera del impuesto de utilidades en las gratificaciones y primas que les conceden las compañías.  
 El ministro espera que esta Real Orden será puesta en práctica inmediatamente, quedando por tanto subsfchada las aspiraciones de los empleados.

### La infanta Isabel

(Por telégrafo)  
**A Alhama de Aragón**  
 16.—A las 11'15 n.  
 Esta tarde á las cuatro y media ha marchado en automóvil á Alhama de Aragón la infanta Isabel.  
 En la puerta de su palacio le esperaba un numeroso público que la ovacionó durante largo rato.  
 La infanta puesta de plé en el automóvil agradeció las pruebas de simpatías que le daba el público.

### Romanones

(Por telégrafo)  
**Viaje**  
 16.—11'15 n.  
 A las seis y media de la tarde marchó en automóvil el conde de Romanones á Gyarzun.  
 Durante el día recibió numerosas visitas de senadores y diputados adheridos á su jefatura, que fueron á darle la enhorabuena.

### LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo)  
**Resumen de operaciones**  
**Informes oficiales**  
 16.—A las 9'15 n.  
 Fueron rechazados los insistentes ataques de los rusos en la zona situada al Sur de Dniester, más arriba de Kíuev.  
 En esta región fueron también rechazados los ataques y contraataques de las huestes alemanas.  
 En Carintia y en el sector de

Smargon, se acentúa una actividad precursora de próximos acontecimientos bélicos.  
 En el teatro de operaciones suestro-italiano ensayaron reacciones de avance las tropas suestro-hungaras, especialmente al Este de Gorizia.  
 Entre Lens, de Vallars y el lago de Garda, ingleses y alemanes lucharon violentamente, sin positivos resultados.  
 En el sector de Lombortzide, en la zona del camino de las Damas, lograron los alemanes apoderarse de importantes elementos de trincheras al Sudeste de Courtécón.  
 Hubo intensos ataques en la Champaña, consiguiendo los franceses algunas, aunque muy pocas ventajas de terreno.

### En Francia y Bélgica

**Informes franceses**  
 París. Oficial.  
 Fracasaron los intentos de atacar a Saint Quintin por parte de los alemanes.  
 Al sur de Corbeny hicimos progresos.  
 En Laillet cogimos varios prisioneros.  
 Después de violentos bombardeos en Champagne, importantes fuerzas alemanas atacaron al monte Alto Téton y apesar de las cruentísimas pérdidas que tuvo el enemigo no logró su objetivo.  
 Ests combates duraron toda la noche.  
 El enemigo recuperó buena parte del terreno perdido, pero en un contraataque lo desalojamos, quedando únicamente en su poder pequeñas partes de trincheras.

### Informes alemanes

Berlin. Oficial:  
 Rechazamos á los ingleses en Lombortzyde ocasionándoles grandes bajas.  
 La artillería luchó con mucha viveza en la costa de Isere, hasta Lys y en el canal de Labassec.  
 En Scarpes y en Lues rechazamos á los exploradores ingleses.  
 El enemigo nos tomó algunas trincheras en Champagne.  
 En Pacheal recobramos nuestra antigua línea, sosteniendo luchas cuerpo á cuerpo, quedando en nuestro poder muchos prisioneros y ametralladoras.  
 En Remeanuville hicimos muchos prisioneros.

### SUCESOS

**Un herido**  
 Anoche á las diez, ingresó en el Hospital Francisco Gónesa Cantón, domiciliado en el Pajar del Rey.  
 Presentaba una herida en el mentón, que le fué ocasionada por un sujeto, á quien fué á pedirle 25 duros que le había dejado por la mañana.  
 El médico de guardia señor Mesguer, calificó la herida de leve.

### NOTICIAS

**El señor Obispo**  
 En la mañana del domingo regresó de España el ilustre señor Obispo de la diócesis, después de haber pasado en aquellos pintorescos lugares la semana escultista.  
 Reciba nuestro saludo de bienvenida.

**JABON ZOTAL**  
SUAVIZA Y PURIFICA LA PIEL

**Días**  
 Ayer celebraron sus días lós señores don Mariano Palareí Sánchez de Palencia, don Mariano del Carmen Góezalz Sanz, don Carmelo Bueno, don Carmelo Quesada, don Carmelo Teiter y don Carmelo Rodríguez.  
 A las felicitaciones recibidas usamos la nuestra.  
 Mañana 18, celebran sus días nuestros estimados amigos don Fe-

derico Díez Puche, don Federico Capdepón, don Federico Asensio, don Federico Saz, don Federico Gomez Moñino, don Federico Cejdrán, don Federico Quirós y don Federico Vila y don Federico López-Higuera, á quienes por adelantado les felicitamos.

### Viajeros

Para San Javier ha salido don Mariano Gil de Avallé y su familia.  
 —Ha salido para Alicante la distinguida señora doña Adelina Pacheco Just.

### Conservas Trevijano

**Reconocidas como la primera marca española**  
**Nuevo cadete**  
 Después de brillantes ejercicios ha obtenido plaza en la Academia de Intendencia el joven don Enrique Ayuso Ayuso, hijo de nuestro buen amigo el médico torense don Francisco Ayuso.  
 Nuestra enhorabuena al estimado joven y á sus padres.

### Bautizo

En la iglesia parroquial de San Andrés ha recibido las aguas del bautismo el niño que dió á luz ha unos días la distinguida señora doña Esperanza Pato Salazar, joven esposa de nuestro amigo el reputado médico don Furgencio Caba.  
 Nuestra enhorabuena á los padres y abuelos por tan fausto suceso.

**HERNIAS** Vientres voluminosos. Desgarros de la Matriz. Deformidades. Sordos. Calvas. Tratamientos sin operar.

Dr. CAMPOS-MONTAÑA, 38-MADRID

En Murcia, de 11 á 1, y de 17 á 8 cada mes. HOTEL PATRON.

### Piadoso recuerdo

Cada media hora hasta las doce se dirán misas hoy en la parroquia de San Lorenzo en sufragio del alma de la virtuosa señora doña Adela Ruiz, de Stengre.  
 Después de la última misa se cantará un solemne responso.

### De veraseo

Han salido para sus posesiones de Balsicas de piso para los Alcázares doña Joaquina Garcia; viuda de Pardo é hija Teresita.

### Observaciones

Día 16 de Julio de 1917

Presión barométrica en milímetros.	76.8	76.97
Temperatura.	25.0	32.2
Viento y Dirección.	S. O.	S.
Viento y Fuerza.	Cima.	Brisa.
Estado del cielo.	Dpido.	Dpido
Temper. Máx. á la sombra.	35.0	
Id. id. al sol.	40.0	
Id. mínima del aire.	20.0	
Id. id. en el radiador.	18.2	
Evaporación en milímetros.	19.1	
Lluvia en el día de ayer.	0.0	

### Boletín Religioso

Julio 1917  
MARTES XVII

San Alejo, cir., Santa Marcelina, San León IV papa y San Jacinto ob.

**VELA Y ALUMBRADO**

Día 17.—En Capuchinas por don Martín Alonso Castañó y doña María Martínez.  
 Día 18.—En San Nicolás por doña María de Carmen Sanchez de Palencia.

**Jabón de la Casa**  
Los bay de las varias clases que elabora esta acreditadísima casa, en el

**BAZAR MURCIANO**  
Plaza 1.ª, 66 y 68, Murcia.  
Preparado en Cartagena, Mayor. 19.

### LORQUI

**Regreso de los exploradores**  
 Quedó cuando llegó estas cuatro, á pesar de que han pasado algunas horas, me dure la febre de la emboción que he experimentado

de esta tarde a la llegada de las tropas de Lorquí; por ello será perdonado si al relatarlas fielmente omitiese cosas agenas a mi voluntad.

Desde mucho antes de la llegada del tren correo que conducía a nuestros exploradores, se hallaban los andenes de la estación repletos de un gentío inmenso que salía a recibir: las madres a sus vástagos que durante unos días se han visto privadas de sus cariños, los hermanos que notaban la ausencia de los que con ellos compartían los ratos de ocio; hermosas damas de las que embellecen esta tierra iban a dar la bienvenida a los suyos que tan alto han sabido poner el nombre de su pueblo en la excursión a la sierra de España, y ante personas tan ilustres como las que les han acompañado en el campamento.

Una vez abrazado a los suyos se han dirigido formados al pueblo, en donde las esperaba el resto que no se ha podido adelantar a saludarlos; allí el entusiasmo se ha desbordado viéndose a niños el mayor de 13 años, antonando con su banda al frente, el himno de los Exploradores de España, que resultaba verdaderamente maravilloso, tanto más cuando presébamnos que esos grandes hombres del porvenir a pesar de los 25 kilómetros andados durante el día, entraban arrogantes como diciendo: nosotros, teniendo presente nuestro lema de siempre adelantados, sobremos de fender a nuestra España, colocados en el lugar que nos corresponde.

Yo os felicito, niños de hoy y hombres de mañana, que pensáis así; y cuando veáis que otros semejantes a nosotros tratan de burlarse de vuestro entusiasmo, no desmayad por ello, consideradlo y tratadlo conduciéndolos a vuestra institución, tanto más bella cuanto medios empleáis para conseguirlo.

Termino felicitando a todos los Exploradores de España, al Consejo provincial y local, a los que envío desde estas columnas un abrazo de admiración y entusiasmo.

Corresponsal.

### Billetes de baños

La Compañía de Lorca-Baza-Aguilas, ha dispuesto una combinación de Baños de ida y vuelta, entre todas las estaciones de la red con Aguilas.

Dichos billetes serán válidos para los trenes que circularán, en los días 11, 14, 18, 21, 25 de Agosto y 1.º de Septiembre.

El plazo de validez de estos billetes es el de 15 días, pudiendo

afectuarse el regreso en distintas fechas, según indican los carteles anunciadores.

Los viajeros de Lorca utilizarán los trenes correos y mixtos.

Precios: desde Lorca, en segunda clase, 673 pesetas; en tercera, 365; desde Huerca Orera, 715 y 390; desde Baza, 1615 y 945, y desde las restantes estaciones, proporcionalmente a los precios indicados.

### El Canciller alemán

La dimisión del canciller de Alemania se ha confirmado, y también parece que la acompaña el ministro de la Guerra.

Aun cuando parezca aquí las dimisiones, y aun no habiéndose producido la del general Stein, tenía bastante importancia por sí sola la de Bathmann Holweg para indicarnos que algo sucede en Alemania; algo que, por la incomunicación en que estamos con el Imperio, no llega a nosotros con claridad bastante para aventurar un juicio.

Eran ocho años los que llevaba Bathmann Holweg en su puesto de canciller. Había acreditado en el cargo cultura y flexibilidad; sin estas cualidades no hubiera podido salir adelante en empresas anteriores a la guerra, como la creación de impuestos, ni en las muchas suscitadas en estos tres años de campaña. Su misma indecisión al definir los objetivos de guerra, reflejaba la flexibilidad de su criterio.

La caída de Bathmann Holweg responde, por consiguiente, a razones poderosas y bien meditadas.

Los sucesos posteriores han de darnos la clave de cuáles sean aquellas.

### La renta de Aduanas en 1916

La Memoria oficial que sobre este asunto acaba de publicar la Dirección general del ramo, contiene datos muy interesantes.

El conjunto de los conceptos de recaudación, ó sea derechos de importación, recargo transitorio, derechos de exportación, impuesto de transportes, idem de tonelaje, derechos menores, idem sanitarios, idem de reconocimiento de ganado a su importación é idem de Aduanas por material de Obras públicas, produjeron en total, durante el año 1916, 150.043.330 pesetas, con un alza sobre el año anterior de pesetas 16.564.648, que afecta a casi todos los conceptos, apareciendo en baja solamente el impuesto de tonelaje y los derechos de Aduanas por material de Obras públicas.

Se vé, por lo tanto, que aun cuando por las dificultades que el comercio exterior el desequilibrio producido por las circunstancias actuales, la recaudación es menor que la normal é inferior que las cantidades consignadas en los Presupuestos, superará a la del año 1915 en la suma antes indicada.

Y es muy de tener en cuenta—añade la Memoria—que durante 1916 han seguido disfrutando de tranquilidad, a su importación, algunos artículos que ya le tenían en el año anterior, y otros muchos a los que se concedió a primeros de año, y que si todos ellos hubieran satisfecho los derechos de franco con que estaban gravados anteriormente, se hubiese percibido por este concepto la cantidad de 4.9 millones de pesetas.

Solamente por trigo importado han dejado de percibirse 24.5 millones de pesetas, y por carbones minerales y de cok, 76, que hubieran ingresado en el Tesoro público, si hubieran satisfecho los derechos con que nominalmente están tributados.

La provincia que aparece con mayor recaudación es Barcelona, con 487 millones de pesetas, seguida de la gran distancia Guipúzcoa con 153 millones y la que menos Tarragona, con 14 millones.

Los artículos de renta, a los que la Memoria dedica gran atención, como trigo, los demás cereales, patrones y aceites minerales, cacahuetes, fécula, té, plátanos, café y las demás especies, y canela de todas clases, produjeron en total 563 millones de pesetas.

Los derechos de arancel por importación y recargo transitorio han ascendido en el año último a 118.761.962 pesetas; por consiguiente, rebajando lo que corresponde a los artículos de renta quedan para los demás 61.837.617 pesetas.

Lo recaudado por aquélos supone, pues, el 47.94 por 100, correlación al total del mencionado concepto.

Los derechos de exportación en 1916 ascendieron a 13.5 millones, frente a un promedio sólo de 23 millones durante el quinquenio anterior.

Este aumento es debido a haberse gravado la salida al extranjero de varios artículos nacionales, y en particular los ganados caballar, mular y asnal.

Por transportes se recaudaron 15.3 millones.

Algo ha mejorado la recaudación por este concepto en el año último puesto que ofrece un aumento de 1.1 millones de pesetas sobre la del año anterior; pero aún presenta una baja de 4.6 millones, comparada con el promedio del quinquenio precedente.

La Memoria termina con otros

datos referentes a los impuestos especiales a cargo de la Dirección de Aduanas, pero que no son propiamente renta de este género.

### LA CENSURA

Como nuestros lectores han de encontrar necesariamente en este periódico falta de información de determinados asuntos importantes, los recordamos que el Gobierno nos tiene prohibido hablar:

- «De la cuestión militar.
- De juntas de defensa.
- De movimiento de tropas.
- De mítines y huelgas.
- De manifiestos y proclamas societarias.
- De torpedos en nuestras costas.
- De movimiento de buques de guerra.
- De exportaciones.
- De que se comente la guerra.
- De que queden en los periódicos huellas de la censura.»

### Bolsa de Madrid

Concretándonos a la semana precedente, se la puede calificar de satisfactoria, sobre todo en su segunda parte.

La Duda perpetua interior, que había quedado la semana anterior a 72.10, cesó a 72 el lunes, y no varió hasta el jueves, en que sobrevino la reacción, quedando por fin a 72.80, con mejora de 7 céntimos al contado, y a 72.65 a fin de mes, con alza de 20 céntimos y débil de 15.

El Exterior siguió un proceso parecido, y como antes decíamos, se movió igualmente alirritado, cerrando al contado a 79.60, con ganancia de punto y medio, y a fin de mes a 78.90, con baja de 10 céntimos y una distancia bastante grande del Contado.

El Amortizable a por 100 es el único fondo público que cedió visiblemente, quizá porque la pequeñez del curso impidió aprovechar las inversiones de última hora, y la serie C, que es la que más venía tratándose, cesó a 83 a 81.75, y la serie E quedó a 87.50 con pérdida de 2.15 en la semana.

Los Amortizables a por 100, tanto núvulos como viejos, se definen bien por tener ya transcurridos dos tercios de su cupón; mas no levantan sus precios, porque existe un gran stock de carpetas provisionales, que siempre busca ocasión de venta. Estas carpetas quedarán a 90, con pérdida de cinco céntimos sobre el último anterior, y los títulos del viejo a 90.50, con avance de un cuartillo.

Los Tesoros, con buena tendencia, pasaron de 101.25 a 101.85.

## ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de azid (hialoclorhidria), la flatulencia, estorco de estómago e intestinos, estreñimiento, etc. Se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO Caja 2.50 pesetas. La falta de acidez (hipoclorhidria) vómitos, diarrea y fermentaciones anormales etc. se cura con GASTROVANADINA LIQUIDA. Franco 4 pesetas. Murcia: Farmacia Catalana

Las acciones de los Bancos con pocas novedades. El de España (véase el mejor orientado, pasando de 449.50 a 454.50; El Hipotecario cedió cuatro a 2.40 por efecto del papel que se viene de París; el Español de crédito repitió el cambio de 86; el Hispano cedió de 143 a 138, y el Río de la Plata se sostuvo a 231.

Los Tabacos Bajos, por la amenaza que pesa sobre ellos con los proyectos de libre cultivo del tabaco. Quedaron a 269.

Los valores preponderantemente industriales: franceses optimistas, salvo los Ferrocarriles. Altos Hornos de Vizcaya garó de 351 a 395, y en Bilbao martuvo un mejor precio Duro-Fulgencia, en alza de 145 a 161, habiéndose hecho también en el centro de la semana a 166.

Mejoraron las preferentes de la General Anzures, de 73.75 al cierre 75 al contado, habiéndose acordado liquidación provisional al cambio de 75.50.

Los ordinarios de la misma Sociedad entre 26 y 26.75 quedando a 26.25.

Las Alicantes a 301 y 300, y Nortes a 293, 292 y 291, quedando a 292.

Especiales del Norte a 80.

En el departamento de moneda extranjera predominó la firmeza y actividad del negocio.

Los Francos oscilaron entre 74.20 y 75.05; el dólar a 75, y las Libras pasaron de 20.31 a 20.54, para retroceder a 20.48.

### Precios del mercado

- LONJA DE MURCIA
- Precios por 50 kilos del día 16:
- Patatas nuevas, 4.50.—Tomates, 3.75.—Patatas coloradas, 4.00.—Bajones 15.—Bajones judios, 5.00.—Pimientos, 9.00.—Melones, 8.00.—Melocotones 12.50.—Ciruelas, 9.00.—Peras, 10.00.—Limones, 2.—Perros, 3.00.—Perlas (de cera), 0.45.—Calebaces (locos), 0.30.—Queso 2.00.—Pepinos (locos) 0.30.—Pimientos picados, 28.
- FISCADERIA
- Precios por kilo del día 16:
- Paleta 2.00.—Salmonetes, 2.00.—Pajal, 0.00.—Morola, 1.00.—Mujol, 0.8.—Dorado, 0.00.
- VICTORIA
- Polvos de Arroz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CÉNTIMOS.
- BAZAR MURCIANO

### Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

- San Juan
- Defunciones, 6.
  - Nacimientos, 5.
  - Matrimonios, 2.
- Cataluña
- Defunciones, 6.
  - Matrimonios, 2.
  - Nacimientos, 1.

AUTO-PIANOS Y PIANOLAS "ABOLIAN" (Pianos "Onas" S.F.A. primera marca española. Últimas novedades en rollos de música de 25 y 30 notas, para toda clase de pianolas. Solón de coparticipación y venta: Suparía, 100, 101, 102, 103, 104 y 105. PABLO MARTINEZ. Ventas a plazos desde 25 pesetas mensuales. Alquileres, cambios y reparaciones. PIGNONERÍA ORTIZ.

ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR D. Federico Diez Pueho Idioma Francés. Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. (Jubonerías, 10)

### SARNA (RONA)

Se ha hecho la cura rápidamente el Anticancerico Martí 3 pesetas frasco.—Depósito: San Bartolomé, 10.—FERRACI.

Academia Francés y Contabilidad P. FERRACI.

SANTO DOMINGO, 81.—BALANOS 1916. Instituto y Normal. Matrículas: 1. Sobresalientes, 4. Notables, 2. Aprobados, 4. Correos.—Aprobados, 4. Militares, 2 Buenos.

MANOLA Con este título ha creado la Casa Gal los finisimos Polvos de Arroz perfumados a la violeta. PRECIO 10 Y 25 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO.

ACEITE DE RICINO SIN COLOR, OLOR NI SABOR Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por un procedimiento especial. GRANDES PARA VISION Y PARA ADELANTE UNICO PUNTO DE VENTA Farmacia Moderna DRAYUSO MIRO San Cristóbal, 8, Murcia Frente al antiguo Correo Imp. de EL TIEMPO

Y, a pesar de su deseo de saber exactamente lo ocurrido, D. Dilbois debió atenerse a conjeturas basadas en vagos informes obtenidos.

Estos aproximábase desde luego a sus primeras presunciones, relativas a Andrés Ledoux; y el conjunto parecía formar un haz de argumentos que atestiguan su perspicacia.

Efectivamente, su amigo Chéru, de Biesmes, enterado aquella mañana de la indisposición de Magdalena, pues las noticias circulan pronto en la campiña.—Chéru, decimos, fué sin tardanza a la casa de los Prestes.

Refirió a Dillebois su encuentro de la víspera con el ingeniero, é insistió sobre lo extraño de aquel paseo nocturno, evidentemente misterioso.

Nada menos natural, sin duda, que aquella correría de noche por caminos desiertos que no conducían a centro populoso alguno.

Y sus frases, corroboradas por las de Rosa, que aprovechó la ocasión para poner entre Magdalena y Andrés un nuevo obstáculo, ampliando su relación con hábiles reticencias, no dejaron de influir en el ánimo del labrador.

En vano preguntó a su hijo al día siguiente, cuando ya estaba mejor, no supo más sino que había salido aquella noche tranquilamente para dar un corto paseo.

Solemos reservar, no muy de acuerdo con las

costumbres de Magdalena, refirió las sospechas vagamente condescendidas por Dillebois.

Prometiéndole vigilar atentamente a su hijo y alejar por la fuerza, si era preciso, sus pretendientes, cualesquiera que fueran.

A ningún precio quería oír hablar de Andrés, contra el cual nacían ahora en su espíritu fermentos de odio.

Porque llegó a creer que el joven, si pretendía a Magdalena é intentaba comprometerla, era por un sentimiento egoísta.

Si había informado hábilmente acerca de la posición de los Ledoux, y tesis la convicción de que, aparte de las tierras, poseían escaso peculio.

Todo lo más se elevaba a treinta mil francos, de los que su hijo adoptivo tendría quizá un tercio como máximo; mientras que Dillebois, rico, con más de trescientos mil francos, daría a su hijo una dote de cien mil, lo menos.

Además, Magdalena era hija única, y en este sentido tenía ante sí un espléndido horizonte. El señor Dillebois la detaría también, era cosa prometida.

En fin, no olvidaba, en su desdichado orgullo, que el ingeniero era un bastardo. Y, aunque Magdalena hubiera de sufrir atrozmente, si es que había concebido alguna esperanza, é no consentiría jamás en semejante unión.

Estas consideraciones operaron un cambio en la actitud del labrador frente a su hijo: se tornó más irrespectuoso, más exigente, más rudo.

La sometió a ciertos trabajos que él que hasta entonces no había querido que él hiciera.

Esperaba así distraer la vista de este modo sus funciones maternas, como él decía.

Y eso, al mismo tiempo, someter, reducir, su carácter, suprimiendo de él toda entonación, é mayor servidumbre y obediencia.

Magdalena, resignada, al menos en apariencia, sufría silenciosamente todas esas vejaciones diarias, cuyo resultado fué, como siempre en semejantes casos, aumentar su fuerza secreta y su ardiente amor por Andrés.

Debido a esto, produjéronse algunas escenas entre padre é hijo, chocaron dolorosamente, llenando su efecto destructor de profundos heridas de amor propio, produciéndose de otras más hondas é futuras del corazón.

Fuó en tales circunstancias cuando Dillebois rogó un día a Dillebois que le concediese una entrevista nocturna una entrevista confidencial.

Desde que hubo sorprendido el secreto de Magdalena y Andrés, y que en la corte de su padre, había adivinado a la fuerza, vivía con una obsesión dolorosa de su amor rechazado.

En su espíritu, que se atormentaba los sufrimientos del corazón, había alimentado someros de;

